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我望著電腦螢幕發呆好久，補習班的邀稿遲疑了好久未回覆，上榜心得無非是分享

讀書經驗並鼓勵同樣準備會計師的同學們，而我這樣整個空白的心情到底能寫出什

麼呢？所以，發呆。最後還是沈澱思索，夾帶著個人的情感，寫出了這些不知道有

沒有內容的文字，應該說連我這樣的人都可以上榜，那目標確定的朋友們只要努力

一定可以實現夢想。 

    

 大學希望念企管系，因為我的頭腦呆呆的不太會運轉，希望透過學習刺激思考並靈

活運用，但最後卻念了會計系，當時耳邊迴響著姊姊愛心的叮嚀：「千萬別念會計

系阿！否則大學會很辛苦！」。大概是認命的個性且適應能力不錯，又抱著既來之

則安之的心情唸完大學。畢業未繼續深造，進入四大之一會計師事務所服務，之後

與同事一起離開事務所準備高考，她很厲害！第一年就考上而且還是榜眼呢！我卻

落榜啦(志光學盧的菁英老師真的很棒，是我不夠認真)，欣慰的是那年順便考會計

師的應試科目都順利過關(中會、成管會、審計學、國文)，就是這樣的開始，讓我

踏入會計師考試。準備第二年的高考期間，偶然際遇進入預計民營化上櫃的國營企

業工作，因為工作環境及待遇不錯，同事相處融洽且未來也有發展的空間，所以在

考前三個月我放棄了準備高考考試，之後一邊工作一邊準備會計師考試，確實挺累

人的，放榜當天，我一點喜悅的心情也沒有，反倒是我們處長這位可愛的老人家笑

到眼睛都瞇起來，還跑去跟董事長、總經理說，董事長親自到辦公室祝賀，害我手

足無措。我探詢自己為何心如止水，只有淡淡一抹微笑答謝別人的恭賀？是這樣的，

高考及會計師考試大部分是為了達成父親對我的期望，小部分則是自己對自己的期

許，第六感很靈的我有種感覺，未來或許朝不同領域發展，但即便是考取會計師而

不從事會計行業，我都有毅力堅持考到最後一刻。 

    

 再來說說讀書心得吧，在學盧補習班報名會計師保證班，因為工作繁忙，所以第二

年轉影帶班，在自己精神狀況良好時安排上課進度，第三年因為累到不想去補習班，

加上非常渴望聽張建昭老師的稅法，所以又函授志聖法科及高會、政府會計。我一

直到今天才看看網路上榜者的經驗分享，大同小異在此不多做說明，而高會我長期

抗戰了三年，因為題目很大，牽一髮而動全身阿，所以我很紮實的、工整的用自己

理解的方式花很多時間勤做題目，橫的縱的驗算精準度百分之百，基本功做足，應

試的心情也能穩定。 

    

 流水帳寫了一堆，我想傳達的ㄧ些觀念，雖然平凡卻是致勝關鍵，不管是否出於自

己強烈的意願踏入考試路程，只要上路了，就要有勇氣與毅力堅持走完全程，良師

引導更是旅途中的燈塔（個人非常推崇學盧志光體系的老師），加上自我理解後整

理的筆記、勤做題目紮實穩穩的踏出每一步，那，成功就在不遠的地方。 

 


